12 - PERIODISMO. LOCUTORES. ESCRITORES

Biografías. Semblanzas Periódicos y Revistas La Radio

Julio Oscherov

A partir de 1940. Periodista, editor de "La semana". Escritor Secretario del Concejo Municipal del Dr. Pavlotsky

Provenientes de La Banda, Santiago del Estero, en 1930, llegó la familia de Marcos Oscherov a nuestra ciudad.

Julio, era entonces un niño de alrededor de 10 años. A los 92 años de edad no dice: nos quedamos tres días en el Hotel Oviedo hasta que llegaron muebles y enseres al domicilio alquilado por don Marcos. Entonces pudimos expresar: "ya estamos en nuestro nuevo destino, el que en mi caso personal se prolongaría por cuarenta años, etapa fundamental en mi formación, en la creación de la familia y en una positiva actividad en beneficio de la ciudad, en el campo de la convivencia, en lo cultural, en lo político con la raigambre de un ciudadano natal de la que fue siempre MI CIUDAD".

Durante 30 años editó el Periódico La Semana. Los talleres se ubicaban en calle 23 casi 18.

Fue corresponsal del diario La Capital, entrevistó a Juan Domingo Perón para la 1ª Fiesta del Algodón en 1947.

Fue secretario del Concejo Municipal durante la presidencia del Dr. José Pavlotzky; en esa función fue quien le advirtió acerca de la posibilidad de que las aguas de la Manzana 60, pozo semi surgente excavado en 1937, fueran curativas, interviniendo de ese modo en el descubrimiento de sus propiedades.

5º en la Escuela 31. Visionario: "Sexto Unido". Inauguración del moderno edificio. Inicio de una larga carrera de periodista y escritor. Plantación de brachichitos.

Vivió en Corrientes y luego emigró a Israel. Nunca me permití cortar los hilos que me unían a un pasado del que siempre me sentí orgulloso.

Escribió 30 novelas, 100 cuentos, análisis de películas y otros.

Carlos Kraft

Carlos Kraft fue hijo de Fernando Kraft, alemán, ingeniero industrial y capitán de la Armada.

En 1908, Fernando fue testigo del arribo de la Fragata Sarmiento a Hamburgo. La fragata fue recibida por otros barcos con salvas de cañón, la Banda Militar respondió ejecutando el Himno Nacional Argentino

Marcelo Montes Pacheco

Décadas 20 y 30. (Imparcial 1925)

Marcelo Montes Pacheco nació en Herrera, Provincia de Santiago del Estero, en 1901. Fue periodista y en la década del 20 y del 30 vivió en nuestra ciudad, adonde se desempeñó como redactor y director del Periódico "El Imparcial", que se editaba en la Imprenta Schwartzman, calle 12 entre 13 y 15 (hoy Banco Francés).

Se casó con Lucía Belloti, hermana melliza de Angelita, esposa de Antonio Scanferlato.

En 1931, por encargo de la Gobernación del Chaco a la Municipalidad de Sáenz Peña, Marcelo hizo un viaje de inspección a las ruinas de una población antigua que había sido encontrada por un cazador de tigres en la zona de Castelli. Al principio creyó que se trataba de un fortín militar de los

muchos que existieron en la conquista del Chaco, pero entonces encontró un arcabuz, arma que se usaba en la época colonial. De todo ello escribió el informe correspondiente.

Diez años más tarde, Marcelo fue invitado a disertar sobre el tema en el Congreso de Historia Argentina del Norte y Centro de 1941, en la Capital Federal. Con ese motivo se dirigió a la Biblioteca Mayor e Instituto de Estudios Americanistas de la Universidad de Córdoba para realizar una investigación sobre las ruinas encontradas. Así confirmó que las mismas correspondían a una población que se llamó Guacará y que existía antes de 1585, año en que se fundó Concepción del Bermejo y que pasó a estar bajo influencia de ésta. Dicho poblado producía algodón, maíz, miel y ganado y junto con Matará estableció un comercio con Alto Perú. Guacará fue barrida por los malones indígenas en 1632.

Montes Pacheco dejó testimonio de su expedición y estudios en un libro llamado "La primera población colonial del Chaco" por el cual fue merecedor del Premio de la Producción Científica y Literaria Regional de 1942, otorgado por la Comisión Nacional de Cultura.

Más adelante, ya radicado en Córdoba, escribió la Guía Oficial de Turismo de Córdoba y fue fundador de la Escuela Nacional de Turismo de la misma ciudad.

A lo largo de su carrera escribió artículos sobre distintas instancias de la historia en diarios La Nación y La Prensa. Hablaba inglés, italiano y francés.

Manuel Norberto Valdez

1927. Tribuna Chaqueña

Manuel Norberto Valdez, llegó a Sáenz Peña en 1927 aproximadamente, proveniente de Tucumán. En su provincia tenía representaciones de comercio. Después trajo a su esposa con cinco hijos y aquí tuvieron cinco hijos más.

Era socialista. Incansable luchador por sus ideales políticos, fundó el periódico Tribuna Chaqueña en 1934. Fue el diario de mayor duración de la ciudad, hasta 1970.

Fueron redactores del diario Carlos Krtaft, el profesor Calvaruso y cronista deportivo Enrique Masachs.

Brindó especial apoyo a la apertura de la Escuela Profesional de Mujeres.

Gersbach

Fue el primer fotógrafo del pueblo. Tenía su estudio en calle 10 entre 13 y 11.

Jorge Armando Mitchel

Primer Director de la Radio LT16 "Radio Splendid" en 1952

LT 16, la emisora del centro chaqueño, comienza a transmitir el 23 de octubre de 1952.

Unos meses antes llega a la ciudad, proveniente de LU 3 de Bahía Blanca, el señor Jorge Mitchel quien tuvo a su cargo la organización general de la emisora, la selección de oficinistas, operadores, técnicos, locutores e incluso la programación inicial.

Todo un acontecimiento en este rincón de la Patria, al que no llegaban con facilidad las emisiones de otras estaciones.

Susi García

Susi García Primera locutora.

Gloria Albarracín. "Gloria Chavez"

Roberto Orlando Braccone. Elio Roca

La Radio LT16 Radio Splendid fue luego filial de Radio El Mundo y de Radio Belgrano.

En 1983 es adquirida por ROMARGE SA y luego pasó a Roberto Orlando Braccone como único propietario.

Braccone conocido artísticamente como Elio Roca fue un auténtico triunfador y justamente dio sus primeros pasos como cantor en las audiciones infantiles de L T 16.

Editó un sinnúmero de canciones y realizó también trabajos fílmicos importantes.

En la última etapa de su vida era protagonista de su programa de gran éxito de radioescuchas.

Saúl Edgardo Silaff

Escritor. 1983

Saúl Edgardo Silaff escribió el libro "Sáenz Peña ayer". Hace en su obra una valiosa descripción de los hitos más importantes del desarrollo de la ciudad en sus aspectos económicos, sociales, culturales.

Entrevistas.

Carlos Gustavo Valdivia

Escritor

Carlos Valdivia escribió "El signo del Algodón", Historia, Fundación y Desarrollo de P. R. Sáenz Peña. 1998.

Eriberto Jorge Martino Marich

Locutor de LT 16.

"Una ciudad, un sueño". 2004. Simpatizante de Club Belgrano Calle 9 entre Avda. 28 y calle 44.

Eriberto Jorge Marich, seudónimo Jorge Martino, era Locutor Profesional con carnet otorgado por el ISER, instituto Superior de Enseñanza Radiofónica.

Fue por muchos años Director Artístico de LT16.

Estudió Periodismo en el Instituto Mariano Moreno de Bs As. y otros cursos de especialización.

Fue Presidente de ALEA. Presidente y otros cargos directivos del Club de Leones.

Vicepresidente de la Cámara de Comercio, Producción y Servicios.

Vicepresidente y otros cargos en el Club General Belgrano.

Presidente de APICH (Asociación de Periodistas del Interior Chaqueño) y de SAL (Sociedad Argentina de Locutores).

Secretario de Prensa y Difusión de UCAL y Cosecha.

Primer corresponsal de noticias de Canal 11, Formosa, que instaló una repetidora en Sáenz Peña. Autor de "Una ciudad, un sueño", libro de magnífico contenido que abarca hitos de la historia desde su fundación, figuras e instituciones destacadas a través del tiempo e información que llega hasta avanzado el siglo XXI.

En sus propias palabras "Este trabajo tiene varias décadas de ilusiones para ver la luz; a través del tiempo se fue enriqueciendo con el ingreso paulatino de nuevos datos, informes, ilustraciones valiosas aportadas por personas que como el autor aman lo nuestro y aman la lectura como fuente de conocimiento".

Blanca Cesal

Arquitecta. Escribió "Chaco Tierra de Esperanzas"

Blanca Cesal nació en 1941. Hizo sus estudios primarios en la escuela 166 y el secundario en el Instituto Nuestra Señora de la Misericordia obteniendo el título de Maestra Normal Nacional.

Se recibió de Arquitecta en la UNNE.

Blanca era hija de María Sasvata y Carlos Cesal; de la familia de Pedro Sasvata de la aldea de Velke Bilovice, región de Moravia, República Checa.

Tuvo oportunidad de estudiar idioma checo en la Facultad de Pedagogía de la Universidad de Brno y fue traductora de checo-español, español-checo.

Con una intensa vinculación con sus orígenes, emprendió la noble tarea de traducir el libro "Pamatnik", escrito por Carlos Kazimour y publicado en ocasión de cumplirse las Bodas de Plata de nuestra ciudad, 1937.

Blanca escribe el libro "Chaco, Tierra de Esperanzas" en el año del Centenario de la Ciudad, 2012. Es un trabajo de recopilación de información y de recopilación de historias personales de familias checas y eslovacas narradas directamente por sus protagonistas. Traduce fielmente los relatos recopilados por Kazimour en 1937, los que nunca habían sido traducidos y publicados en castellano. Valioso documento que ilustra cómo vivieron los primeros pobladores de esa nacionalidad y que es parte de la historia de la ciudad, de la provincia y la nación.

Adalberto Esteban Lezcano

Comisionado municipal. Concejal electo. Escritor "Tierra del Oro Blanco". Ver en "Civismo".

Elbita Martínez

Roberto Silvestri

Enrique Masachs, que usaba un seudónimo Cano Herrero.

Hugo Mathot